

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 5 de diciembre de 2023

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

MIGRANTES EN TLÁHUAC

SATURAN MIGRANTES EXTERIOR DE ALBERGUE. El albergue para migrantes ubicado en Tláhuac se desbordó y las personas han hecho su propia concentración al exterior, con casas de campaña sobre banquetas y el arroyo vehicular. Mientras que habitantes de la zona aledaña, como la Unidad Habitacional Villa de los Trabajadores, reclaman la desatención de autoridades después de que el albergue rebasó su capacidad desde hace varias semanas, situación que ha generado tensión. Al respecto, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, reconoció el desdoblamiento del campamento, afirmó que es menor, pero evadió precisar cifras. "La presión sobre algunos de los albergues ha bajado, especialmente en el caso del albergue de Tláhuac, pero hay personas que se instalaron en los alrededores del albergue, no tanto dentro, sino afuera, el número ha reducido, ha bajado, pero no se han ido todas las personas", dijo ayer el **Mandatario**. El incremento de migrantes, de acuerdo con funcionarios locales, se aceleró desde agosto, cuando la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) determinó que las nuevas solicitudes de reconocimiento de la condición de refugiado sólo se recibirán en los módulos instalados en el albergue de Tláhuac, en vez de las oficinas ubicadas en la Colonia Juárez, Alcaldía Cuauhtémoc. **Ref. 3-Cd, Uni. 21, Cró. 13, Sol 21, Grá. 9**

PROGRAMA PARA ATENDER A LA JUVENTUD

BARRIO ADENTRO HA ATENDIDO A 157 MIL JÓVENES. A tres años del arranque del programa Barrio Adentro, autoridades capitalinas han atendido al menos 20 mil demandas de la ciudadanía, que han permitido identificar casos de consumo de sustancias, desempleo, condiciones de pobreza, entre otras problemáticas que afectan principalmente a jóvenes. En conferencia de prensa, el **Jefe de Gobierno MARTÍ BATRES** señaló que como parte de la estrategia, en estos tres años se ha logrado contactar a 157 mil jóvenes, a quienes se les brindó algún tipo de atención, mientras que las brigadas de Barrio Adentro han recorrido 127 polígonos que corresponden a 200 colonias de las 16 alcaldías. **Uni. 22**

EL PROGRAMA BARRIO ADENTRO HA ATENDIDO A MÁS DE 191 MIL JÓVENES Y NIÑOS EN SITUACIÓN VULNERABLE. A tres años del inicio del programa Barrio Adentro, el Gobierno de la Ciudad de México aseguró que se han recorrido 127 polígonos de 200 colonias, de las 16 alcaldías, con mayor conflictividad social e inseguridad, donde se han recibido 20 mil demandas relacionadas con casos de adicciones, condiciones de pobreza, deserción escolar, desempleo y violencia familiar. El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, detalló que se ha logrado atender a poco más de 157 mil jóvenes y más de 34 mil menores de edad que enfrentaban alguno de estos problemas. Esta estrategia, en la que participan brigadas de la policía capitalina, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) local y el Instituto de la Juventud (Injuve), es de carácter social, preventivo y multidisciplinario, y tiene como objetivo garantizar a la población vulnerable el acceso a derechos como educación, salud, cultura, empleo y vivienda, así como evitar que niños y adolescentes se vinculen a la delincuencia. El jefe de la policía capitalina recordó que este programa surgió luego de la muerte de dos jóvenes de origen mazahua a manos de la delincuencia en 2020. **Jor. 33, Pre. 1-10, 24 Hrs. 7, Her. 16**

TERCERA ETAPA DE REHABILITACIÓN

AVANZA RESCATE DEL MERCADO DE LA MERCED. Después de casi cuatro años del incendio que se registró en el mercado de La Merced, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, comentó que está en proceso la tercera etapa de rehabilitación. Ante la demanda de locatarios, pidieron que se aceleren los trabajos con motivo del siniestro de 2019, el **mandatario capitalino** refirió que la parte pendiente es una intervención a cargo de la aseguradora. Explicó que adicionalmente la Secretaría de obras y Servicios analiza una zona del mercado con la finalidad de determinar si es viable instalar una subestación eléctrica...En la tercera etapa hay pendientes. **BATRES** preció que buscan entregar la área intervenida lo más pronto posible. Aclaró que existen recursos y que está en proceso la obra. **Pre. 9**

MÓDULOS DE SEGURIDAD EN MIGUEL HIDALGO

TABE ACUSA A LA CDMX DE DESPOJAR A MH DE MÓDULOS DE SEGURIDAD. Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo, acusó al Gobierno de la CDMX de despojar a la demarcación que encabeza de los módulos de seguridad de las colonias, para darles otro uso, relacionado con intereses políticos. El edil afirmó que el Gobierno quiere tener estos módulos “para que se vuelvan casetas de grilla, cuarteles de política y no para lo que quieren los vecinos. El Gobierno quiere esos módulos para lo que se le antoja a Morena”, expresó. . . Ante el despojo de los módulos Tabe Echartea dijo que solicitará una reunión con el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, para abordar el tema. “La solicitud es muy clara para **MARTÍ BATRES**, que se eche para atrás del despojo de los módulos de seguridad en Miguel Hidalgo y que no transforme la vocación de lo que se hizo para seguridad”, señaló. **Uni. 21**

ADVIERTE MH AMPAROS CONTRA RETIRO DE MÓDULOS. La Alcaldía Miguel Hidalgo se alista para interponer amparos debido a que el Gobierno de la Ciudad de México pretende que módulos que fueron construidos para uso de la Policía, ahora sean destinados a la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso). La demarcación aseguró que ayudó a la rehabilitación de 17 de este tipo de espacios, y uno que se ubica entre Lago Mask y Laguna de Términos, en la Colonia Anáhuac, fue intervenido con recursos del Presupuesto Participativo. Pero, el 17 de noviembre, Patrimonio Inmobiliario notificó a la Alcaldía que cederá el módulo de la Colonia Anáhuac a la Sibiso. Tras ello, la demarcación adelantó que tramitará un amparo ante un Juzgado en Materia Administrativa, pues considera que hubo una indebida autorización de parte de Patrimonio Inmobiliario, que depende del Gobierno capitalino. Aunque estimó que el juicio de amparo también lo iniciará para los 17 espacios restantes. Además reprochó que la recuperación de las casetas fue un compromiso al que se sumó en 2021 la entonces Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en presencia **del actual Mandatario, MARTÍ BATRES. Ref. 2-Cd**

PRECAMPAÑAS

"NO QUIEREN QUE LLEGUE A CDMX, NO LES VOY A DAR GUSTO". El precandidato único del PAN-PRI-PRD a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, asegura que la Ciudad de México es un lugar donde la gente ya quiere un cambio, por lo que Morena está temblando con su presencia y desde hace dos años han querido descarrilarlo en su búsqueda por la Jefatura de Gobierno, pero precisa que no les dará el gusto y que en 2024 va a ganar. En entrevista con EL UNIVERSAL, afirma que tiene las manos limpias en las indagatorias del llamado Cártel Inmobiliario, que es el precandidato más escaneado y que todos son necesarios, pero nadie es indispensable en el proyecto que encabeza. Comenta que en 2024 los capitalinos enfrentarán un gran dilema: escoger entre un gobierno con la inseguridad, con la falta de servicios y con poca calidad de vida, como el que hizo Clara Brugada en Iztapalapa o un gobierno de seguridad, con calidad de vida, donde la gente se siente segura, bien, y disfrute los espacios públicos, como el que él hizo en Benito Juárez. **Uni. 20**

VECINOS EXHIBEN CORRUPCIÓN DEL PANISTA EN LA RED. Los habitantes de Benito Juárez advierten que el reelecto Santiago Taboada (2018-2024), y ahora alcalde con licencia, no puede llegar a la Jefatura de Gobierno porque dejará en impunidad la corrupción del llamado "Cártel Inmobiliario", por lo que habilitaron una plataforma para recopilar los casos y sea conocido el verdadero rostro del panista. "Que llegue a ser el jefe de Gobierno significa que todos los vecinos de esta ciudad van a vivir, todos los fraudes que se han hecho durante 23 años en esta delegación", declaró Carmen Toledo, parte de los ciudadanos que crearon el portal www.rataboada.com.mx. **Bas. 8**

LLAMA A CAMBIO, PARA BRINDAR MEJORES SERVICIOS. A 30 días de que culmine el periodo de precampañas para los aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, precandidato único de Va por la CDMX, y Clara Brugada, precandidata de Juntos Hacemos Historia, compartieron dos spots, donde el primero resalta que busca el cambio, y la segunda, que compite para que siga la transformación. El precandidato de la alianza PRI-PAN-PRD, Santiago Taboada, dijo en un mensaje a los militantes y simpatizantes que "años de mentiras y promesas vacías, nos han dejado sin agua, nos han dejado sin un transporte público de calidad. Hoy le decimos basta al gobierno más incompetente que ya tuvo esta ciudad. Hoy le decimos sí al cambio que queremos. Juntos lo haremos posible, juntos hagamos el cambio". **Her.15**

PEGAN CALCAS EN REFORMA EN FAVOR DE CHERTORIVSKI. Al ritmo de batucada, trompetas y tambores, militantes de Movimiento Ciudadano pegaron calcas para promover al precandidato de este partido a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, quien resaltó que lleva 25 años trabajando por la Ciudad de México. El punto de encuentro fue en el Ángel de la Independencia, sobre avenida Paseo de la Reforma en su cruce con Florida, en donde se dieron cita aproximadamente 150 simpatizantes que gritaban: "Ese apoyo sí se ve" y "Jefe de Gobierno", entre otras consignas. **Raz.17**

DENUNCIA TABE EL DESPOJO DE MÓDULOS DE SEGURIDAD. El Gobierno capitalino busca despojar a Miguel Hidalgo de los módulos de seguridad utilizados para reforzar la vigilancia en las colonias y que han contribuido a que hoy sea la tercera alcaldía más segura de la Ciudad de México. Así lo denunció el alcalde Mauricio Tabe, al detallar que son 18 módulos de seguridad recuperados por la alcaldía y que han contribuido a que Miguel Hidalgo hoy sea la tercera alcaldía más segura de la CDMX. **Pre. 6, Grá. 3, Sol. 21**

INVESTIGAN A MANDO POLICIACO POR VIOLACIÓN. La Subdirección de Análisis y Seguimiento de Denuncias Generales y con Perspectiva de Género de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México encontró evidencias y pruebas suficientes por el delito de violación equiparada contra el Jefe de Departamento de Supervisión y Evaluación Operativa de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Edgardo Tetetla Góngora, por lo que la Comisión de Honor y Justicia, para proceden a la destitución del acusado, además de que le dio vista a la Procuraduría General de Justicia capitalina para que le finque responsabilidad penal, sea detenido y enviado a un juez para que se judicialice el expediente del caso. **Pre.15**

GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFE DE GOBIERNO

TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. Mientras el país anda entretenido con las campañas en la CDMX, el Gobernante sustituto, **MARTÍ BATRES**, está a punto de asestarle un duro golpe al futuro de la capital. Apoyado en la mayoría guinda en Donceles, pretende definir la planeación de la Ciudad de México para los próximos 15 años, ¡sin discusión alguna! Desde hace tiempo, los diputados locales tendrían que haber aprobado el Programa General de Ordenamiento Territorial, pero es fecha que los morenistas siguen pateando el bote, simple y sencillamente para agandallarse las decisiones. Ayer mismo debían sesionar de manera conjunta las comisiones de Planeación de Desarrollo y la de Infraestructura Urbana, pero las y los legisladores morenistas volvieron a ausentarse. Al hacer el vacío, lo único que buscan es que sea **MARTÍ BATRES** quien decida por todos los capitalinos... tal y como se lo encargó Claudia Sheinbaum. **Ref. 10**

CORPORATIVO, por Rogelio Varela. Un tema que ha tomado con toda seriedad el gobierno de la Ciudad de México es la construcción de vivienda asequible en zonas populares. El déficit de casas es una problemática que desde la llegada de **MARTÍ BATRES GUADARRAMA** al Gobierno capitalino comenzó a revisarla con legisladores locales con el fin de contar con mayor presupuesto para 2024 y atender una de las demandas más sentidas de la población desde hace años. El plan consistirá en canalizar cuatro mil 700 millones de pesos a la construcción y mejora de viviendas populares en varias demarcaciones. En zonas donde las familias tengan algún terreno disponible como es en los pedregales, en la alcaldía de Coyoacán, se revisará la posibilidad de construcción vivienda que oscile entre 500 mil y 700 mil pesos. Añada una revisión a la situación de miles de vecindades viejas en capital que significará de paso mejorar el entorno de convivencia de la población. **Her. 21**

RED COMPARTIDA. MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la CDMX, tiene el encargo de conseguir votos como sea de la capital del país para poder echar a andar su Plan C: cambiar la constitución consiguiendo una aplanadora en el Congreso de la Unión y parte de estas medidas es usar a la Secretaría del Bienestar y sus programas, en el caso de las alcaldías de la oposición se fue sobre su infraestructura, hasta donde sabemos en el caso de la Álvaro Obregón van sobre los mercados que fueron remodelados a largo de 10 años, en el caso de la Miguel Hidalgo van a usar los módulos de vigilancia pagados por los vecinos en el 2011; en Coyoacán hay una mezcla de todo y le traen muchas ganas a Benito Juárez, la duda es si el titular de la Secretaría del Bienestar en la CDMX, Rigoberto Salgado, sabe algo al respecto. El caso es que Batres rebasa por la izquierda al líder de Morena en la CDMX, Sebastián Ramírez, que de nuevo queda a la espera de instrucciones para saber qué hacer porque la política electoral queda en manos del gobierno capitalino. **Pre. 2**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

EMITE RECOMENDACIONES LA SSC PARA COMPRAS EN LA WEB Y POR REDES SOCIALES. El comercio electrónico es uno de los principales canales para adquirir regalos navideños, por lo que la Secretaría de Seguridad Ciudadana emitió una serie de recomendaciones para compradores en línea, ya que durante este periodo los cibercriminales utilizan redes sociales y sitios web falsos para ofrecer descuentos irreales e irresistibles. Los reportes que recopiló la Unidad de Policía Cibernética durante la temporada de diciembre de 2022 señalan que sitios de redes sociales y llamadas telefónicas fueron los medios que más se utilizaron para cometer fraudes. Se aconseja desconfiar de ofertas demasiado por debajo del mercado, promociones excesivas o servicios gratuitos, y verificar estas ofertas en la página oficial de la Procuraduría Federal del Consumidor. **Jor. 32C**

SIN UBICAR, DESPUÉS DE ACUSAR ABUSO. Una mujer perteneciente a las filas de la Policía de la Policía Auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, que denunció abuso sexual, fue reportada como desaparecida desde el 29 de noviembre pasado. De acuerdo al boletín de búsqueda que emitió la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Rosario Itzel Avalos de 26 años fue vista por última vez en la Colonia Santa Anita, Alcaldía Iztacalco. El día en que desapareció, la mujer vestía chamarra color negro, pantalón de color claro y tenis color negro. Como señas particulares tiene un tatuaje de una medusa en el estómago y una rosa en el pecho. Debido a ello, amigos y familiares de la mujer de la Policía Auxiliar, se manifiestan a las afueras de la Fiscalía General de Justicia capitalina, para exigir la búsqueda y localización de la policía, quien se encarga de la seguridad en el Pílares de Santa Anita. **Exc. 26, Pre. 12.**

TRAS LA HIJA DEL MOJARRAS. La Secretaría de Seguridad Ciudadana busca detener a Verónica Monserrat "N", La Monse, quien actualmente es la líder de la banda criminal Los Mojarras y/o Los Jaibas, vinculados con homicidios, narcomenudeo, extorsiones y despojos. Es un objetivo prioritario, ya que habría asumido el liderazgo de la organización que fundó su papá, Rodolfo "N", alias El Mojarras, luego de que éste fuera detenido el 30 de agosto. La Monse sería la encargada de recolectar el dinero de la venta de predios invadidos con violencia. **Exc. 26**

CAE DESPIADADO PAR DE SICARIOS. En la Alcaldía Azcapotzalco, oficiales de la SSC capturaron a una pareja en posesión de un arma de fuego larga y dosis de drogas, la cual está relacionado con el asesinato a golpes de un hombre en la misma demarcación. **Bas. 32**

BALEAN A JOVEN Y LA LIBRA. Criminales armados balean a joven motociclista cuando circulaba por calles de la Colonia Gabriel Hernández en la alcaldía Gustavo A Madero. Los atacantes huyeron a bordo de un taxi. La tarde de este lunes los cuerpos de emergencia fueron solicitados a Avenida San Juanico y Ampliación Luis Vargas, tras el reporte de una serie de detonaciones. Y es que de acuerdo con los primeros reportes el biker de 26 años estaba en su moto cuando sujetos se acercaron a él, y sin mediar palabra, abrieron fuego en su contra. Tras efectuar los disparos los agresores subieron a un vehículo con engomado de taxi y huyeron del sitio a toda velocidad sin que nadie pudiera detenerlos. **Pre. 12**

CHIN CHIN EL QUE DEJE ALGO. Un hombre en presunta situación vulnerable fue hallado sin vida al interior de la estación Hidalgo del Sistema de Transporte Colectivo Metro ubicado en las inmediaciones de la Colonia Cuauhtémoc. Ahí, en uno de los pasillos, el sujeto de aproximadamente 35-40 años de edad, se encontraba sentado sobre cartón y recargado contra la pared. Elementos de la Policía Bancaria e Industrial de la SSC adscritos al metro acudieron al lugar donde se encontraba el hombre que vestía sudadera azul con gorro, pantalón azul y zapatos cafés, al cual llamaron en repetidas ocasiones, pero ante la falta de respuesta solicitaron apoyo médico. **Met. 1 y 3**

EL PROGRAMA BARRIO ADENTO HA ATENDIDO A MÁS DE 191 MIL JÓVENES Y NIÑOS EN SITUACIÓN VULNERABLE. A tres años del inicio del programa Barrio Adentro, el Gobierno de la Ciudad de México aseguró que se han recorrido 127 polígonos de 200 colonias, de las 16 alcaldías, con mayor conflictividad social e inseguridad, donde se han recibido 20 mil demandas relacionadas con casos de adicciones, condiciones de pobreza, deserción escolar, desempleo y violencia familiar. El Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, detalló que se ha logrado atender a poco más de 157 mil jóvenes y más de 34 mil menores de edad que enfrentaban alguno de estos problemas. Esta estrategia, en la que participan brigadas de la policía capitalina, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia local y el Instituto de la Juventud, es de carácter social, preventivo y multidisciplinario, y tiene como objetivo garantizar a la población vulnerable el acceso a derechos como educación, salud, cultura, empleo y vivienda, así como evitar que niños y adolescentes se vinculen a la delincuencia. **Jor. 33C**

DESPOJA GOBIERNO DE MÓDULOS DE SEGURIDAD A LA MH. El Alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, acusó al Gobierno de la CDMX de despojar a la demarcación de los módulos de seguridad de las colonias para darles otro uso relacionado con fines políticos y no ha sido el solicitado por los habitantes. **Grá. 3**

EMITEN RECOMENDACIONES PARA UN AGUINALDO SEGURO EN COMPRAS EN LÍNEA. La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, a través de la Unidad de Policía Cibernética comparte recomendaciones, como parte del dispositivo "Aguinaldo Seguro 2023", para salvaguardar a la ciudadanía ante posibles cibercriminales. El comercio electrónico es uno de los principales canales para adquirir regalos navideños y durante este periodo los cibercriminales intentan aprovecharse de la situación, al utilizar redes sociales y sitios web falsos para ofrecer descuentos irreales e irresistibles. Los reportes recopilados en esta Unidad de Policía Cibernética, durante la temporada de diciembre de 2022 señalan que sitios de redes sociales y llamadas telefónicas fueron los medios que se utilizaron para cometer fraudes. **Pre. 13**

VINCULAN A PADRE E HIJO POR PROBABLE HOMICIDIO. Un juez de Control vinculó a proceso contra padre e hijo por su probable participación en el delito de homicidio calificado, ocurrido el pasado mes de noviembre de 2023 en calles de la alcaldía Xochimilco. En la continuación de audiencia inicial con detenido, el representante social de la Fiscalía de Investigación Territorial en Xochimilco, de la Coordinación General de Investigación Territorial, reiteró la imputación formulada por lo que la autoridad judicial determinó vincularlos a proceso y ratificar la prisión preventiva justificada. Durante la diligencia, el juzgador fijó tres meses para la investigación complementaria, por lo que ambas personas permanecerán internas en el Reclusorio Preventivo Varonil Sur. **Pre. 14**

INVESTIGAN A MANDO POLICIACO POR VIOLACIÓN. La Subdirección de Análisis y Seguimiento de Denuncias Generales y con Perspectiva de Género de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México encontró evidencias y pruebas suficientes por el delito de violación equiparada contra el Jefe de Departamento de Supervisión y Evaluación Operativa de la Policía Bancaria e Industrial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Edgardo Tetetla Góngora, por lo que la Comisión de Honor y Justicia, para proceder a la destitución del acusado, además de que le dio vista a la Procuraduría General de Justicia capitalina para que le finque responsabilidad penal, sea detenido y enviado a un juez para que se judicialice el expediente del caso. En el inicio de la Carpeta de Investigación Administrativa DGA/II/D/2565/05-23 se encuentra asentado que se concluyó que sí, se tienen elementos de prueba suficientes para acreditar conductas contrarias a los principios de actuación policial por lo que la carpeta de Investigación administrativa, se determinó procedente remitirla en su totalidad de actuaciones a la Dirección General de la Comisión de Honor y Justicia de la SSC para el trámite correspondiente, lo que se hace de su conocimiento para los futuros efectos legales que tenga lugar. **Pre. 15**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

FUGA DE INFORMACIÓN DE VÍCTIMAS, DENUNCIAS ALTERADAS Y PROTECCIÓN A AGRESORES EN LA DIRECCIÓN GENERAL DE DERECHOS HUMANOS DE LA FGJCDMX. La abogada Gisela Barrón trabajó durante cinco años en la Dirección General de Derechos Humanos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) —como subdirectora del organismo—; sin embargo, acusar a Federico Verga, director de área del enlace B de la Dirección General de Derechos Humanos de la institución, por presuntos ataques e intentos de violencia física la hizo objeto de ataques y marginación ocasionados por ese directivo. Luego de denunciarlo en la Fiscalía para la Investigación de Delitos Cometidos por Servidores Públicos, se inició una carpeta de investigación en contra del empleado por los delitos de tortura, además de actos inhumanos y vejaciones; sin embargo, las entrevistas de los testigos, la documentación confidencial y el derecho de la víctima de que su información sea privada y manejada de manera imparcial, fueron violados por el Ministerio Público que ejecutó el caso. A pesar de que en su primera visita, al acusar a su supuesto agresor, se comprobó que existían elementos suficientes para continuar con las investigaciones hacia Vera; durante las siguientes fases del proceso, la FGJCDMX incurrió en actos negligentes al solicitar testimonios del imputado sin la orden de un juez, aunque el Código Nacional de Procedimientos Penales explica que la autoridad judicial es la única que puede girar dicha solicitud, en forma de justificación, la institución calificó su actuar como "un caso excepcional". **Cró. 14**

CAOS INMOBILIARIO: EL CASO COYOACÁN. La Fiscalía General de Justicia de la CDMX bautizó como corrupción inmobiliaria la proliferación de edificios en la Alcaldía Benito Juárez, pero no sólo esa demarcación concentra casos en los que se erigen desarrollos con irregularidades. Como ejemplo, la Alcaldía Coyoacán. José María Wilford Nava, maestro en Urbanismo de la Universidad Iberoamericana, comentó que las dependencias de la CDMX entregan factibilidades, pero las alcaldías son las responsables del manejo de los usos de suelo y sus modificaciones. Sin embargo, remarcó, que el sistema de planeación urbana de la Capital ha quedado rebasado. **Ref. 2C**

SUSPENDEN A PDI. El Policía de Investigación de la FGJ, quien chocó una unidad oficial en Netzahualcóyotl, mientras circulaba en aparente estado de ebriedad, fue suspendido de su cargo. **Ref. 4**

VIVE LA CIUDAD CAOS VIAL EN EL CENTRO Y EL PONIENTE CAUSADO POR 3 PROTESTAS. Alrededor de las 11 de la mañana, en el cruce de Doctor Río de la Loza y Digna Ochoa, a la altura de la Fiscalía General de Justicia capitalina, integrantes de la asociación Taxistas Agremiados para el Servicio de Transportación Terrestre Sitio 300 se apostaron junto con sus unidades para exigir que se resuelva la denuncia presentada hace cuatro meses por defraudación en contra de su dirigente, Sergio Arturo Andrade. Los inconformes aseguraron que en los pasados tres años se quedó con las aportaciones para el pago de la contraprestación al AICM por realizar el servicio de taxi en la terminal 1 y 2. Ahora nos tachan de deudores, pero no lo somos, porque se le pagó a ese señor, que nos descontaba 90 pesos por cada boleto, expresó Pedro Ayala, uno de los operadores afectados. **Jor. 33C, Bas. 5**

FGJ SÓLO DETUVO A 6 IMPLICADOS. Hasta el momento la Fiscalía General de Justicia capitalina, sólo ha logrado detener a seis funcionarios y exfuncionarios en la trama de corrupción que se le llamó “Cártel Inmobiliario”, sin embargo, hay otro tanto prófugos de la justicia y que han empezado a relacionarse en las investigaciones. La FGJ informó que hay una orden de aprehensión en contra de Luisa Gutiérrez Ureña, exdirectora Jurídica y de Verificación de B.J. **Bas. 8**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

PREPARAN PASEO NOCTURNO NAVIDEÑO. Como parte de los festejos navideños, el próximo 23 de diciembre se llevará a cabo el Paseo Nocturno “Muévete en Bici” en Ciudad de México. El recorrido se realizará de las 19:00 a las 23:00 horas, a lo largo de 20 kilómetros por Paseo de la Reforma, Chapultepec y el Centro Histórico de la capital. Los participantes podrán trasladarse en bicicleta, patines, patinetas o a pie. En los próximos días, la Secretaría de Movilidad anunciará la oferta de actividades culturales y recreativas que se ofrecerán durante el Paseo Nocturno. **Soi 20**

ECOBICI SE AMPLÍA A OTRAS TRES ALCALDÍAS. Como parte del proceso de renovación y expansión para 2024, el Sistema de Bicicletas Públicas ECOBICI ampliará su servicio a tres alcaldías de la capital, así como a 687 estaciones y 9 mil bicicletas, informó la Secretaría de Movilidad. Anteriormente, ECOBICI solo se ubicaba en las alcaldías Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y Benito Juárez, mientras que ahora tendrá presencia en Azcapotzalco, Coyoacán y Álvaro Obregón. **Mil. 14**

REPORTAN FALLAS EN SISTEMA DE ECOBICI. El Sistema de Transporte Público ECOBICI se ha convertido en un ejemplo de movilidad sustentable, aunque entre sus puntos débiles, además de la falta de infraestructura ciclista, es que cerca de una quinta parte de sus unidades en servicio llegó a presentar fallas en los últimos años, lo que rebasa hasta 13 veces el número de bicicletas robadas. En respuesta a solicitud de información, la SEMOVI, a cargo de Andrés Lajous, aclaró que en 2021 fueron retiradas del esquema de ECOBICI mil 54 bicicletas, y durante el año pasado 74, ambas por presentar fallas. **Bas. 10**

CICLISTAS BAJO RIESGO LATENTE EN LAS CALLES. Los usuarios de las ciclopistas en la CDMX denunciaron que estos carriles son obstruidos por autos particulares, así como taxis de aplicación, además de la falta de mantenimiento en esta infraestructura, siendo una de las más comunes los baches y la señalización. **Bas. 10**

METROBÚS USA PAGO SIN CONTACTO. De acuerdo con la firma financiera, las estaciones del Metrobús aceptarán pagos sin contacto directamente en los accesos, así como la recarga de las tarjetas de Movilidad Integrada en las máquinas de recarga insertando o aproximando sus tarjetas de débito, crédito, así como billeteras electrónicas y dispositivos. **Uni. 19, Fin. 11, Raz. 21**

PROTESTA DE TRANSPORTISTAS PARALIZA AVENIDA DE AO. Transportistas de distintas rutas que fueron extintas por la SEMOVI, debido a quejas de los usuarios por manejar a exceso de velocidad, sin luces y ocasionar accidentes, bloquearon de manera intermitente la Avenida Centenario, Alcaldía Álvaro Obregón, exigiendo que las rutas les sean devueltas. **Uni. 22**

EXIGE PAN REABRIR YA TODA LA L-12. Diputados del PAN urgieron al gobierno de la Ciudad de México no esconder más la fecha de reapertura total de la Línea 12 del Metro y darle la cara a los vecinos de Tláhuac. Recordaron que según el gobierno local, sería en diciembre la apertura del tramo Periférico Oriente a Tláhuac, pero no hay claridad sobre la fecha exacta. El diputado Aníbal Cañez Morales, pidió al gobierno local, a la SEMOVI y al Metro, dar a conocer el día en que se abrirá el tramo elevado faltante. **Pre. 8**

QUIEREN QUE G. CALDERÓN RINDA CUENTAS. Luego de que el Sindicato Nacional de Trabajadores del STC-Metro informara sobre la negativa del Director, Guillermo Calderón, ante la falta de repuestos para el mantenimiento de vías, trenes y estaciones, legisladores capitalinos del PAN solicitarán su comparecencia ante la Cámara de Diputados Federal. **Bas. 12**

DEJA CHOQUE 25 HERIDOS EN LAS LOMAS. Al menos dicho número de personas resultaron lesionadas tras el choque de un camión de transporte público en la Colonia Lomas de Chapultepec, Alcaldía Miguel Hidalgo. El accidente fue alrededor de las nueve de la mañana. **Ref. 1 y 4**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

BUSCA SALUD DETECTAR A TIEMPO EL CÁNCER BUCAL; DE 413 CONSULTAS OTORGADAS, 17 SALIERON POSITIVAS. En lo que va del año, la Secretaría de Salud ha otorgado mil 413 consultas de patología bucal, de las cuales 123 derivaron en la toma de biopsias al mismo número de pacientes, y de éstos, sólo siete resultaron con lesiones malignas y 10 con lesiones potencialmente malignas. El responsable estatal del programa de Salud Bucal, Luis Antonio Rodríguez Rosas, detalló que se cuenta con 398 unidades dentales distribuidas en 178 centros de salud, donde se realiza la campaña Saca la lengua. Prevé el cáncer oral, enfocada a prevenir y detectar este padecimiento. **Jor. 33, Ref. 3, Met. 8**

- 0 -